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* На контроле — объекты соцкультбыта

кбо: нулевой цикл
Давно и с нетерпением 

ждали жители микрорай
она «Сортировочный» 
строительства этого объ
екта. Новые жилые дома 
растут здесь на глазах, а 
вот объектов социально- 
бытового назначения яв
но недоставало. Хотя за 
последнее время в мик
рорайоне сданы — столо
вая, сберегательная кас
са и почта, больница. Ско
ро к ним прибавится еще 
один объект — комбинат 
бытового обслуживания и 
аптека.

В настоящее время 
здесь уже завершают 
свои работы монтажники 
СУ-20. Мы беседуем с 
мастером участка №' 1 
СУ-20 Петром Никифоро
вичем Томиным.

Комментарий специалиста

НЕ УЧЛИ
В начале третьего квар

тала наш корреспондент 
побывал на 9-этажном до
ме № 1 в квартале «Ком- 
сомольский-2». Строит его 
бригада монтажников ка
валера ордена Ленина 
Е. С. Палева (СУ-28). Кол
лектив взял обязательст
во смонтировать к 60-ле
тию образования СССР 
105 этажей. Дела у мон
тажников, не считая ян
варя и марта, шли, в 
общем, успешно. Каждый 
месяц бригада собирала по 
10—12 условных этажей.

Вроде бы .внешне в кол
лективе все было благо
получно. Показатели не
плохие. Рассказывая о 
трудностях выполнения 
бригадой юбилейных соц
обязательств на возведе
нии домов новой серии, 
прораб А. А. Полинкер и 
начальник участка Ю. П. 
Докторов особо выделили 
вопрос оплаты труда мон
тажников. Пожелание об
стоятельно разобраться в 
этом важном вопросе вы-

— Монтаж нулевого 
цикла комбината бытово
го обслуживания ведет 
бригада Ф. М. Курбие- 
ва, — рассказывает он.— 
Непосредственно к мон
тажу мы приступили 
1 июля, а механизирован
ные работы по подготовке 
котлована начали 15 мая. 
Сегодня все запланиро
ванные нам работы вы
полнены на 95 процентов: 
полностью забетонирова
ны полы в подвале, смон
тированы перегородки, на 
80 процентов выполнен 
монтаж перекрытий. 
«Строймеха низа ц и я» 
№ 2 установила башен
ный кран. Практически 
СУ-28 уже может присту
пить к монтажу комби
ната, но формально мы

ТРУДНОСТЕЙ
сказали позднее секретарь 
партбюро СУ-28 В. Е. 
Бушуев, начальник пла
ново - производственного 
отдела управления М. А. 
Пенин, старший инспек
тор отдела кадров СУ-28 
М. Г. Пеленева и другие 
работники управления.

Редакция обратилась за 
■разъяснениями по поводу 
оплаты труда монтажни
ков на 9-этажных домах 
серии 141-СВ к ведущим 
специалистам комбината. 
Письма с предложениями 
и замечаниями по этому 
вопросу, высказанными 
инженерно - технически
ми работниками СУ-28, 
получили главный инже
нер ДСК Л. И. Горохов
ский, заместитель началь
ника комбината А. А. Во
лынский, начальник отде
ла труда и зарплаты 
Главсредуралстроя Е. И. 
Нечаев, начальник ОТиЗ 
ДСК Г. Д. Чернушкина; 
старший инженер по тру
ду и зарплате СУ-28 С. Н. 
Холодковский, и. о. на-

еще не можем сдать ну
левой цикл под монтаж 
коробки.

И для такой задержки 
были и есть объективные 
причины. Например, мон
таж нулевикам приходит
ся вести перекрытиями, в 
которых нарушены про
ектные размеры. Необхо
димы перекрытия 60—100 
см шириной, а поставля
ются на монтаж перекры
тия 150 см. Вот монтаж
никам и приходится вруч
ную укорачивать их до 
нужных размеров. Соот
ветственно, при этом по
вышается трудоемкость, 
теряется рабочее время. 
Также нулевики не мо
гут приступить к монта
жу входа в КБО, потому 
что рядом в восьмидесяти

ОСВОЕНИЯ
пальника сметно - дого
ворного отдела И. П. Бес
сонова.

Сегодня мы публикуем 
первый из присланных на 
письма редакции ответов. 
Слово Ирине Павловне 
Бессоновой.

— Прежняя серия жи
лых домов 1-468Б была 
для строителей намного 
проще, так как она состо
яла всего из торцевой и 
рядовой секций и была 
довольно однообразной в 
архитектурно - планиро
вочном плане. Новая се
рия 141-СВ сложнее тем, 
что состоит из 29 блок- 
секций, из них десять яв
ляются основными. Не
смотря на это, данная се
рия является типовой, а в 
типовом строительстве 
никаких коэффициентов 
на трудности не положе
но.

Замечаний по сметам 
жилых домов новой серии 
от монтажных управле
ний в свое время не было. 

сантиметрах проходит 
действующая газовая 
коммуникация. Вопрос 
же по ее выносу все еще 
не решен.

— Этот объект мы мог
ли бы сдать и раньше, — 
продолжает Петр Ники
форович, — если бы 
бригада нормально, ста
бильно и ритмично обес
печивалась всеми необ
ходимыми изделиями и 
материалами. УПТК все 
еще не поставило нам 
лестничные марши, по
стоянно мы ощущаем 
острую нехватку металла. 
Последнюю неделю край
не неритмично поставлял
ся на объект бетон, ну а 
доставка раствора с за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола стала для 
бригады просто камнем 
преткновения. Раствор 
нам нужен с утра, а при
возят его в лучшем слу
чае в обед.

Конечно, все это время 
бригада не сидит сложа 
руки, монтажники зани
маются вспомогательны
ми работами. Но ведь, в 
конечном итоге, в резуль
тате таких вот неритмич
ных поставок нулевики 
выходят из графика. Дав
няя мечта нулевиков 
иметь на участке собст
венную бетономешалку. 
Это в какой-то степени 
решило бы проблему, не 
раз обращались они с та
кой просьбой в отдел 
главного механика Ком
бината, но конкретного 
ответа пока так и не 
получили.

Серьезные нарекания 
вызывает техническая 
документация по этому

Более того, при анализе 
стоимости жилых домов 
серии 1-468Б и 141-СВ, 
построенных комбинатом 
в 1981—1982 годах, ока
залось, что строительство 
домов новой серии в рас
чете на один кв. метр до
роже на полтора—два 
рубля.

Для того; чтобы облег
чить работу монтажников 
на освоении блоксекцион- 
ного строительства, руко
водителям и ИТР СУ-28 
необходимо более обстоя
тельно изучать с коллек
тивами бригад чертежи 
по десяти основным блок- 
секциям и также дётали 
и узлы. Все это сэконо
мит время при их монта
же. Ло, что монтажники 
занимаются непредусмот
ренными чертежами ра
ботами по кирпичной 
кладке перегородок (вме
сто гипсобетонных), ви
новаты плохая организа
ция производства и снаб
жения.

И. БЕССОНОВА, 
и. о. начальника 

сметно - договорного 
отдела ДСК.

объекту. Спроектирован 
комбинат бытового обслу
живания был в 1978 году, 
а до строителей он дошел 
в 1981 году. За это время 
в проект были внесены 
изменения, с которыми 
строителей почему-то не 
ознакомили. Так, только 
из-за одной ошибки в 
проекте монтажникам 
пришлось полностью де
монтировать подколонни- 
ки.

Отлично поработала на 
этом объекте бригада 
Ф. М. Курбиева. Это ра
ботоспособный, слажен
ный коллектив. Многие 
его члены овладели смеж
ными специальностями. 
Сегодня монтажники тру
дятся под девизом «Каж
дой бригаде — механизи
рованный труд на инже
нерной основе». Выра
ботка в натуральных по
казателях за июль соста
вила 2,6 при плане 1,67 
кубометра железобетона. 
Ветераны СУ-20 — мон
тажники В. А. Ермаков и 
П. П. Феськов—передают 
свой опыт и знания моло
дежи, которой много в 
бригаде.

— Вот только мало мы 
еще заботимся о людях. 
Бригада так и не обеспе
чена автобусом, — рас

* По следам наших выступлений

«ЗАВОД КПД:
НУЖЕН ПЕРЕЛОМ»

Так называлась коррес
понденция, опубликован
ная в № 29 от 23 июля. 
Редакция газеты получи
ла следующий ответ:

Производственное объ
единение «Уралхиммаш» 
сообщает, что коллектив 
объединения с самого на
чала развития крупнопа
нельного домостроения в 
Свердловске принимал и 
принимает активное уча
стие в создании и нара
щивании мощностей заво
да ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, которому из
готовлено и поставлено 
сотни тонн различного 
сложного оборудования и 
оснастки. Что касается 
долевого участия в ны

сказывает Петр Никифо
рович, — а после второй 
смены выехать из этого 
района не так то просто. 
Давно у нас разработан 
план оргтехмероприятий 
по подготовке к зиме. По
ка по своим заявкам мы 
еще не получили ничего. 
А ведь нам хронически 
не хватает бытовых по
мещений: вся бригада 
ютится в одной бытовке; 
здесь же и склад. Мне 
кажется, что этот вопрос 
требует незамедлительно
го решения.

На этом объекте нуле
викам оставалось работы 
на 2—3 дня. А потом они 
перейдут на монтаж ну
левого цикла дома № 19 
в этом же районе. На 
площадке уже устанавли
вается забор, подготовле
ны подъездные пути.

— Так что, — заключа
ет Петр Никифорович, — 
я считаю, что поработали 
мы здесь неплохо.

Т. МИХАЙЛОВА.

НА СНИМКАХ: идет 
монтаж комбината быто
вого обслуживания; мон
тажники А. В. Паздерник, 
В. А. Ермаков, П. П. 
Феськов из бригады Ф. М. 
Курбиева.

нешнем этапе развития 
производственной базы 
КПД, то объединение в 
1981 году передало ком
бинату 200 тысяч рублей. 
В текущем году в связи со 
снижением лимита кап
вложений по отрасли 
министерство не смогло 
предусмотреть с планом 
объединения выделение 
ассигнований для продол
жения долевого участия.

Со своей стороны объ
единение продолжает 
принимать меры, чтобы в 
1983 году получить воз
можность участвовать в 
финансировании стройки.

В. МАКАРОВ, 
генеральный директор 

п/о «Уралхиммаш».



2 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 3 сентября 1982 года
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РАБОТАЕТ СОВЕТ БРИГАДИРОВ
Завершается третий 

квартал. Уже сегодня 
можно подвести предва
рительные итоги работы 
потоков за два месяца. 
Подвести итоги, чтобы 
наметить новые задачи и 
конкретные пути их ре
шения на оставшийся 
очень ответственный 
предпусковой период.

Об этом шла речь на 
заседании совета брига
диров строительного по
тока № 2 СУ-1 (началь
ник потока В. И. Цепля- 

ев). В работе заседания 
участвовали бригадиры из 
СУ-1, СУ-28, представи
тели субподрядных орга
низаций: «Уралсантех-
монтаж» и «Уралэлектро- 
монтаж».

Заседание открыл на
чальник СУ-1 В. В. Мар
чук, он сосредоточил вни
мание присутствующих на 
задачах, которые стоят 
сегодня перед коллекти
вом сквозного потока, 
охарактеризовал работу 
на объектах субподряд

ных организаций.
Немало претензий было 

вьгсказано начальником 
потока В. И. Цепляевым и 
бригадирами из СУ-1 к 
качеству выполнения 
монтажных работ. Многие 
из высказанных претен
зий снимались с повестки 
дня сразу же прорабом 
СУ-28 Н. А. Лаврентьевым 
и заместителем бригадира 
В. А. Федюриным. На
пример, на вопрос, поче
му в доме № .4Г в квар
тале «Комсомольс»<ий-2» 

не законопачено ни одно 
отверстие, монтажники 
ответили достаточно кон
кретно — пообещали вы
полнить эту работу че
рез три дня.

По вопросу о разгрузке 
материалов на этажи бы
ли внесены следующие 
предложения: во-первых, 
необходимо в каждом уп
равлении закрепить от
ветственное лицо за ра
боту с башенным кра
ном; во-вторых, нужна 
организация выносных 
площадок с интервалом 
через этаж. Ответствен
ным за подъем груза со
вет бригадиров назначил 

начальника потока В. И. 
Цепляева.

Много замечаний было 
высказано штукатурами 
по поводу качества мон
тажа гипсовых перегоро
док. Дело в том, что гип
совые перегородки на 
дом № 4Г и № 4В были 
поставлены непроектные, 
завод гипсовых изделий 
не выдал положенной по 
проекту номенклатуры. 
Монтажники обратились 
с просьбой помочь им в 
решении этой проблемы.

На этом заседании бри
гадиры отделочников еще 
раз говорили о необхо
димости поэтажной при

емки у монтажников ко
робки под отделку.

Заседание прошло ин
тересно и по-деловому. 
Многие проблемы, меша
ющие работать нам еще 
лучше, были решены на 
нем. Сейчас совету брига
диров предстоит вопло
тить все конкретные 
предложения, родившие
ся в ходе этого заседания, 
на деле. Об этом и пой
дет речь на следующем 
заседании совета бригади
ров потока № 2 СУ-1.

Н. НИКИШИНА, 
инженер отдела 

труда и заработной 
платы ДСК.

* Новости ДСК

ШКОЛА 
ДЛЯ СЕЛА

Коллектив СУ-13 
внес достойную лепту 
в осуществление Про
довольственной про
граммы — построил и 
сдал с оценкой «хоро
шо» в селе Сажино 
Артинского района 
трехэтажную школу на 
640 мест для детей тру
жеников совхоза 
«Ударник». По-делово
му потрудились на 
строительстве объекта 
Уральского Нечерно
земья бригада маля
ров Л. В. Смирновой, 
О. М. Овсянниковой, 
столяры Иван Гри
горьевич Сергеев и 
Сергей Петрович Ка- 
чемасов, маляр Марга
рита Анатольевна 
Адушкина. На устрой
стве мозаичных полов 
и плиточных работах 
отличился Владимир 
Николаевич Останин. 
Фасад школы привели 
в порядок штукатуры 
из бригады Е. М. Ко
валева. Отделочными 
работами на школе ру
ководил мастер Алек
сандр Хисматулин.

Хороший подарок 
подготовил к началу 
учебного года коллек
тив СУ-13. В новой 
светлой школе радост
но будет учиться де
тям тружеников села.

А. ПЕТРОВ.

БУДЕТ
Более трех тысяч мно

гоквартирных домов об
служивает производствен
ное жилищно-ремонтное 
управление горисполко
ма. В каждом из них ны
нешней весной побывали 
специальные комиссии, 
проверили состояние 
конструкций зданий, ин
женерного оборудования, 
осмотрели 62 тысячи 
квартир. С этого весен
него смотра и начинает
ся подготовка жилого 
фонда к зиме.

Из всех вопросов, кото
рые необходимо решать 
при подготовке к зиме, 
необходимо выделить 
главный — обеспечение 
жителей теплом и горя
чей водой. Уже опрессо
ваны все магистральные 
и внутриквартальные се
ти, заменено четыре ты
сячи метров тепловых 
трасс, нуждавшихся в ка
питальном ремонте.

В жилых домах уже 
который год на внутрен
них системах отопления 
мы выполняем не только 
гидроопрессовку и плано
во - профилактический 
ремонт, а и гидропневмо
промывку. Промывка 
отопительных систем 
зданий с применением 
сжатого воздуха являет
ся наиболее простым и 
достаточно эффективным 
методом улучшения каче
ства воды. В этом году 
промывке подлежат 890 
жилых домов. Работа вы
полняется по графику.

Впрочем, сейчас появи
лась и другая проблема.

ЛИ ЗИМОЙ ТЕПЛО... '
В новых микрорайонах 
«Комсомольский» и «Пар
ковый» институт «Сверд- 
ловскгражданпроект» ши
роко применил закрытую 
схему горячего водоснаб
жения: вода из сетей во
допровода нагревается до 
необходимой температу
ры в теплообменниках, 
установленных в подва
лах жилых домов, и по
дается в квартиры. Ре
шен один немаловажный 
вопрос — вода прозрач
ная, без специфического 
запаха. Однако отсутст
вие какой-либо очистки 
исходной воды от солей 
и кислорода приводит в 
кратчайшие сроки
(шесть — восемь меся
цев) к кислородной кор
розии. На поверхности 
латунных трубок тепло
обменников скапливают
ся отложения, а на тру
бах внутридомовой раз
водки появляются много
численные свищи. При
ходится то и дело ре
монтировать системы.

Мы заключили договор 
с предприятием «Урал- 
техэнерго» на проведе
ние работ для защиты 
труб и теплообменников 
от кислородной коррозии. 
Решать же вопрос о том, 
как проектировать буду
щие микрорайоны, инсти
туту «Свердловскграж- 
данпроект» совместно с 
эксплуатаци онниками 
нужно сейчас.

О трудностях матери
ально-технического обес
печения жилищных орга
низаций можно говорить 
много. Снабжение далеко 

от идеального. Потому в 
подразделениях управле
ния все большее значе
ние придают собственной 
материальной базе. Сей
час в каждом из шести 
жилищных трестов есть 
мастерские с необходи
мым набором станочного 
оборудования для метал
ле- и деревообработки. 
Они выпускают изделия 
уже больше пятидесяти 
наименований: оконные
и дверные блоки, бронзо
вые клапаны для смеси
телей, сальники и про
кладки из резины, сан- 
техзаготовку для замены 
внутренней разводки си
стем отопления, холодно
го и горячего водоснаб
жения и т. д. Без всего 
этого было бы трудно де
лать текущий ремонт 
жилого фонда и тем бо
лее надежно готовить 
жилье к зиме.

Широко применяем мы 
бригадный метод органи
зации труда. В прошлом 
году в жилищных тре
стах управления было 
организовано восемь 
комплексных бригад и 
23 специализированных. 
Создание бригад дало по
ложительные результаты, 
основной из которых — 
снижение жалоб и зая
вок от населения. Так, 
по сравнению с 1980 го
дом в 1981-м количество 
заявок от населения сни
зилось на две тысячи. 
И сегодня бригады вы
полняют большой объем 
работ по подготовке жи
лого фонда к зиме., С 
опережением графика 

трудятся бригады Н. Л. 
Гоголева из ЖЭУ № 6 
Ленинского, Ю. Г. Копы- 
рина из ЖЭУ № 15 Ок
тябрьского, Б. А. Ната- 
хина и А. А. Дресвянки- 
на из ЖЭУ № 35 и Хе 38 
Кировского трестов. А 
всего к 15 августа подго
товлено к зиме 2340 до
мов местных Советов.

С прошлого года решен 
вопрос о ремонте темпе
ратурных швов и межпа
нельных стыков в круп
нопанельных домах. От
ремонтировали^ уже 835 
метров швов. Специали
зированный ремонтно- 
строительный участок ка
питально ремонтирует 
системы дымоудаления 
и пожаротушения высот
ных домов.

Существенную помощь 
в сохранности жилого 
фонда оказывают жи
лищным организациям 
общественники. В ряде 
районов города при домо
вых комитетах созданы 
ремонтные дружины. Жи- 
лищно - эксплуатацион
ные участки обеспечива
ют их необходимыми ма
териалами для ремонта 
лестничных клеток, вход
ных дверей в подъездах, 
детских игровых площа
док, покраски цоколей и 
фасадов зданий. И не так 
уж мал их вклад: за пол
года сделали работ на 
27 тысяч рублей. Стар
шие по домам в обяза
тельном порядке участву
ют в приемке и оформ
лении паспорта готовно
сти жилья к работе в 
зимних условиях.

Управление контроли
рует подготовку к зиме 
ведомственного и коопе
ративного жилого фонда.

И еще одну немаловаж
ную проблему нужно ре
шить. Подача тепла в 
жилые дома зависит от 
гидравлического режима 
в теплотрассах. Режим, в 
свою очередь, создается 
установкой расчетных 
дроссельных шайб на 
тепловых вводах в домах. 
Казалось бы. все проду
мано до мелочей — энер
госнабжающие организа
ции делают расчеты и 
выдают предписания с 
указанием расчетной 
дроссельной шайбы, ос
тается только выполнить 
элементарной сложности 
работу^ Но владельцы 
ведомственного жилья не 
торопятся.

Вот по этой причине 
на ул. Белореченской, в 
основном, в кооператив
ных домах, зимой откры
ты форточки, а в Акаде
мическом микрорайоне 
все закрыто, но жильцы 
мерзнут. С тех, кто не 
желает обременять себя 
мелкой, но необходимой 
работой, надо спраши
вать строже, вплоть до 
штрафов. Будет ли в до
ме тепло, зависит от того, 
насколько добросовестно 
отнесутся к делу работ
ники жилищных служб 
предприятий.

В. ШТАГЕР, 
главный инженер 
производственного 

жилищно-ремонтного 
управления.

Трудовой семестрДЕБЮТ «ВЕСНЯНКИ»
— Вот она, наша рабо

та, — нежно, будто лаская 
ребенка, проводит ладонью 
Ирина по только что ош
тукатуренной поверхности 
стены. Гордость и счастье 
в этих простых словах, 
счастье труда, познанное, 
пожалуй, впервые. Ведь до 
этого лета Ирина Маслен
никова никогда не держа
ла мастерка в руках, и 
даже в самых смелых меч
тах ей не представлялось, 
что будет и она носить это 
гордое имя — строитель.

С Ириной Масленнико
вой и ее подругами, сту
дентками Свердловского 
педагогического института, 
мы познакомились на 
строительстве кафе в 
квартале «Комсомольский», 
где проходит первая цели
на ССО «Веснянка».

Немного истории. До 
рождения студенческого 
строительного отряда 
«Веснянка» на географо
биологическом факультете 
не было своего строитель
ного отряда. Как завидо
вали они своим более «бо
гатым» соседям с других 
факультетов, слушая рас
сказ о трудовой целине, об 

агитках. И мечтали. Мечта
ли о своем отряде. И, на
верное, мечты так и оста
лись бы мечтами, если бы 
не появилась на факульте
те Татьяна Нечкина. Чело
век решительный, целеуст
ремленный, упорный. Имен
но при ее самом активном 
участии мечта воплотилась 
в реальность, материализо
вавшись в строительном 
отряде с красивым назва
нием «Веснянка».

Об этом я узнала, ког
да Таня Нечкина, командир 
ССО «Веснянка», знакоми
ла меня со своим хозяй
ством. Отряд работает в 
СУ-15 Свердловского до
мостроительного комбина
та, на отделке жилых до
мов и кафе в новом квар
тале «Комсомольский». Се
годня студенток не отли
чишь от профессиональных 
штукатуров и маляров. 
Ловко, без лишней суеты 
работают девушки.

— Эта легкость появи
лась не сразу, — рассказы
вает Татьяна. — Видели бы 
вы наши первые попытки! 
С ног до головы извозишь
ся в растворе, а толку ма
ло — работа не идет. А 

как уставали поначалу! 
Сколько лишней беготни и 
суеты! И сомневаюсь я, су
мели бы мы вообще чему- 
нибудь научиться, если бы 
с первых дней нашего пре
бывания на строительстве 
рядом с нами не было бы 
наших наставников — 
бригады Л. А. Осенковой 
и В. А. Созиной.

И только речь зашла о 
старших товарищах — дев
чата оживились. На лицах 
появились улыбки, разго
вор стал, общим./

— Вы знаете, что нас 
больше всего подкупило?— 
вступает в разговор Ирина 
Хохлова. — Доверие. Мо
жете представить: бригада 
В. А. Созиной, коллектив 
коммунистического труда, 
опытные мастера сзоего 
дела и вдруг к ним в уче
ники — молоденькие, ни
чего не умеющие делать 
девчонки? Попади мы не 
к таким прекрасным лю
дям — насмешкам не бы
ло бы конца. А они как-то 
по-матерински тепло нас 
встретили. И отнеслись к 
нам не как к временным 
рабочим, а как к колле
гам.

Повезло студентам. Су
мели опытные штукатуры 
не только научить девчат 
азам своего дела (и как 
научить! Теперь студенты 
работают самостоятельно 
наравне с профессиона
лами!), но и дали хороший 
урок доброты и терпения. 
А ведь это, пожалуй, са
мые главные качества в 
профессии учителя, кото

рую выбрали девчата. При
годится им этот пример.

Заканчивается третий 
трудовой семестр. Теперь 
уже можно с полным пра 
вом сказать: дебют «Вес
нянки» состоялся. Во мно
гом успех зависел от тех, 
кто помог студентам в не
привычной для них обста
новке. Спасибо вам!

...Пройдут два-три года. 
Попав сюда, на свою быв
шую строительную площад
ку, девчата смогут с гор
достью сказать: «Вот этот 
дом, это кафе .— дело 
моих рук».

И. КАЗАНЦЕВА.

На снимке: стройотряд 
«Веснянка».

Фото В. Калимасова.
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СТРАНИЦА 
ПРАВОВЫХ 
ЗНАНИЙ

ПОД ПОСТОЯННЫМ КОНТРОЛЕМ
О том, что пьянство — 

беда не только личная, 
но и общественная, спо
рить не приходится. Мо
ральный ущерб от чело
века, употребляющего 
спиртное, выразить в 
цифрах невозможно. Но 
кто из нас не в состоянии 
представить себе страда
ния семьи, где муж, сын 
или отец — алкоголики?

Однако горе близких — 
это лишь одна сторона 
трагедии. Потери несет и 
все общество, трудовой 
коллектив, где работают 
такие люди. И. эти поте
ри вполне конкретны... К 
такому мнению прихо
дишь, когда знакомишься 
с работой комиссии по 
борьбе с пьянством, кото
рая существует на' заводе 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола с 1976 года. 
Возглавляет эту комис
сию начальник отдела 
кадров Ю. В. Крылов. За 
семь месяцев этого года 
на заводе 182 человека 
совершили прогулы. В 
итоге потеряно 529 чело
веко-дней. 103 человека 
было доставлено в мили
цию за правонарушения. 
Среди них расфасовщик 
Черепанов, слесари Ефи
мов и Давыдов из 4-го 
цеха, рабочие 15-го цеха

Ж Будни милиции

МНОГО хорошего слы
шала я об Ирине 
Юрьевне Соколкиной, 

инспекторе инспекции по 
делам несовершеннолетних 
Кировского райотдела ми
лиции. И почему-то очень 
удивилась, увидев при 
встрече молодую, симпа
тичную девушку. А ведь со 
своими бедами и, казалось 
бы, неразрешимыми жи
тейскими проблемами к 
ней идут люди взрослые, 
родители тех ребят, кого 
мы называем «неблагопо
лучными». Идут за по
мощью, советом и верят, 
что здесь им помогут. По
тому что чувствуют, что 
Ирина Юрьевна неравно
душна к судьбе их ре
бенка.

Ирина закончила юриди
ческий институт, и вот уже 
два года работает инспек
тором в поселке ЖБИ. 
Микрорайон большой и 
сложный, забот у инспек
тора хватает.

— Мне кажется, — рас
сказывает Ирина Юрьев
на,—что самое важное для

* УГОЛОК ГАИ

ЧТОБЫ НЕ ПРИШЛА БЕДА
Позади июль. Только в 

этом месяце в Свердлов
ске пострадало в дорож- 
но - транспортных про
исшествиях более 20 де
тей, из которых 15 полу
чили тяжелые травмы. 
Если сравнить эти циф
ры с июлем прошлого го
да, то число случаев бе
ды с детьми на дорогах и 
улицах остается на преж
нем уровне.

Серьезную тревогу вы
зывают две причины, по 
которым гибнут и полу
чают увечья дети: это 

Шаманаев, Тюкавин, Фо
миных... Всех не перечис
лишь. Важно то, что ник
то из нарушителей не ос
тается незамеченным.

Четкая документация, 
которую ведет Ю. В. 
Крылов, гарантирует это. 
Все сигналы из милиции 
фиксируются в специаль
ной книге. А последствия: 
лишения годового вознаг
раждения, отпуска в лет
нее время, новой кварти
ры и прочие наказания в 
зависимости от характера 
и числа нарушений. Эти 
меры ни для кого не сек
рет. Список их можно 
увидеть на проходной, — 
так же, как и карикату
ры, которые появляются 
регулярно.

Формы борьбы с пьян
ством могут и должны 
быть разнообразными. 
Но все вместе они дадут 
эффект лишь при усло
вии регулярности и стро
гого контроля. И то, что 
на заводе подобная рабо
та ведется именно таким 
образом, — заслуга ко
миссии по борьбе1 с пьян
ством. А результаты ее 
работы ощутимы. По 
сравнению с прошлым го
дом прогульщиков стало 
меньше на 31 человека, 
соответственно сократи

НА ПЕРЕКРЕСТКЕ
нас сегодня — найти такие 
профилактические меры, ко
торые бы исключали само 
появление так называемых 
«трудных» подростков.

И тут первые помощники 
инспекции — школа, ком
сомольцы и молодежь за
вода, общественность по
селка и сами родители.

— А вот с родителями,— 
говорит Ирина Юрьевна, — 
контакт бывает установить 
труднее всего. Чего только 
не наслушаешься, когда хо
дишь по квартирам. А 
ведь именно здесь, в се
мье, получает подросток 
свои первые уроки. И если 
чувствует равнодушие к се
бе, уходит. На улице, как 
ему кажется, начинает ве
сти взрослую, самостоя
тельную жизнь. А приводит 
его эта «взрослая» жизнь 
к нам, в инспекцию по де
лам несовершеннолетних.

Да, перевоспитывать труд

недисциплинир о в а н- 
ность водителей и бес
контрольность со сторо
ны родителей, взрослых. 
Судите сами: только за 
июль каждый пятый ре
бенок пострадал по ви
не водителей, каждый 
третий — в результате 
безнадзорности.

12 июля на улице Агро
номической шофер мясо
комбината Захаров на 
личной автомашине, вы
езжая со двора, сбил 
9-летнего Колю Заякина. 
Или другой пример.

лось и количество поте
рянных заводом челове
ко-дней.

Не от случая к случаю,, 
а периодически собирает
ся комиссия для обсужде
ния своих дел. Только 
нынче прошло уже один
надцать заседаний, где 
было привлечено к отве
ту семнадцать Наруши
телей. Но работа комис
сии носила бы формаль
ный характер, если бы 
подобные заседания ве
лись при ограниченном 
круге присутствующих. 
Этого не происходит, ведь 
собрания стараются орга
низовывать в цехе, чтобы 
прогульщик держал от
вет перед своими товари
щами, которых он под
водит и позорит. Работ
ник медвытрезвителя, 
врач-нарколог, представи
тели профсоюза также 
участвуют в этих собра
ниях.

Пьянство — последст
вие легкомыслия и распу
щенности — часто прев
ращается в тяжелый не
дуг. Именно поэтому по
чти сразу после органи
зации комиссии на заво
де появился врач-нарко- 
лог.

Сегодня наркологиче
ский кабинет ведет боль

нее. Дело перевоспи
тания не терпит равноду
шия, формализма, начетни
чества. Много работает 
Ирина Юрьевна с шефами, 
теми молодыми рабочими 
завода, которые закрепле
ны за трудными подрост
ками.

— Конечно, эти ребята 
очень помогают мне, — го
ворит она. Но помощь эта 
действенна только в том 
случае, когда шефство 
над «трудными» устанавли
вается не формально, не 
для галочки в отчете.

Идут к Ирине Юрьевне 
ее «трудные», идут, чтобы 
просто поговорить, рас
сказать о своих делах. 
Идут, чтобы почувствовать 
ее теплое, и, несмотря ни 
на что, доверительное от
ношение к ним. И как ра
достно бывает, когда ви
дит она, что ребята испра
вились, вышли в жизни на

На улице Таежной на 
пешеходной дорожке у 
дома № 4 играл двухлет
ний Женя Офицеров. 
Взрослых рядом нет. 
Буквально пролетает ми
мо мотоциклист, сби
вает малыша и исче
зает. Хорошо, что трав
му мальчик получил не 
тяжелую, а ведь в этом 
году уже четверо детей 
погибли только потому, 
что были одни на улице 
и некому из родителей 
было уберечь их от беды!

Эти примеры — лишь 
маленькая часть того спи
ска, в котором значатся 
погибшие и пострадав

шую работу. Восемьдесят 
человек находятся на ре
гулярном лечении. И что 
важно: одиннадцать чело
век — это те, кто попал 
в медвытрезвитель в пер
вый раз, значит на заво
де им пытаются оказать 
помощь как можно рань
ше. В особо тяжелых слу
чаях больным назнача
ется стационарное лече
ние. А пятьдесят один па
циент получает поддер
живающее лечение, ко
торое помогает закрепить 
уже полное выздоровле
ние... Пятеро сняты с 
учета. Эти люди вновь 
обрели себя, вернувшись 
к нормальному образу 
жизни. Санбюллетени, 
лекции, личные беседы— 
тоже действенные формы 
профилактической рабо
ты в борьбе с алкоголиз
мом.

Опыт, накопленный за
водской комиссией по 
борьбе с пьянством и ал
коголизмом, может по
мочь и другим производ
ственным коллективам. И 
приходят на завод пред
ставители . других пред
приятий. Ведь здесь есть 
чему поучиться*

И. МОЛНАР, 
студентка факультета 

журналистики 
Уральского государ
ственного универси

тета.

СУДЕБ
верную дорогу. Радостно за 
Кокоулина Диму — работа
ет, учится в школе и на 
себя прошлого смотрит 
строго и беспристрастно, 
Шамсутдинову Лену — 
ведь о ней так хорошо от
зываются на фабрике 
«Уралобувь».

В такие минуты Ирина 
Юрьевна еще и еще раз 
спрашивает себя, где допу
стила ошибку, что еще не 
сделала, чтобы исправить 
судьбу тех, кто еще не на
шел себя в жизни.

По итогам социалисти
ческого соревнования сре
ди инспекторов по делам 
несовершеннолетних Ири
на Соколкина названа луч
шей. Потому что вкладыва
ет в работу не только зна
ния и опыт, но и сердце, 
большую человеческую 
доброту.

С. ТОМИНА.

шие за этот год только 
по вине водителей или 
из-за беспечности родите
лей дети.

И поэтому я снова и 
снова обращаюсь к вам, 
товарищи водители, роди
тели: не забывайте, от 
вас, от вашей недисцип
линированности или ро
дительской беспечности 
зависит здоровье и 
жизнь детей, и чтобы ни
когда не пришла по ва
шей вине в чужой или 
из-за вашей беспечности 
в свой дом беда, — уд
войте, утройте внимание 
к ним!

Н. КОВАЛЕНКО,

Юридическая консультация =

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
ЗА ХУЛИГАНСТВО

В развитом социалисти
ческом обществе все более 
нетерпимыми становятся 
любые антиобщественные 
проявления, а в особенно
сти факты хулиганства, при
чиняющие большой вред 
обществу, оскорбляющие 
честь и достоинство наших 
граждан. Трудящиеся нашей 
страны справедливо требу
ют, чтобы хулиганы и де
боширы несли строгую от
ветственность за свои дей
ствия. Учитывая многочис
ленные пожелания граждан 
и предложения обществен
ных организаций, Президи
ум Верховного Совета СССР 
принял Указ Президиума 
Верховного Совета СССР от 
5 июня 1981 года «Об уси
лении ответственности за 
хулиганство».

Мелкое хулиганство, то 
есть нецензурная брань в 
общественных местах, ос
корбительное приставание 
к гражданам и другие по
добные действия, нарушаю
щие общественный поря
док и спокойствие граждан 
(если эти действия по свое
му характеру не влекут 
применения мер уголовно
го наказания), наказываются 
штрафом от десяти до пя
тидесяти рублей или ис
правительными работами на 
срок от одного до двух ме
сяцев с удержанием два
дцати процентов заработка, 
а также административным 
арестом на срок до пятна
дцати суток.

Начальник органа внут
ренних дел или народный 
судья с учетом личности 
нарушителя и характера со
вершенного им проступка 
может вместо привлечения 
его к административной от
ветственности направить ма
териалы в товарищеский 
суд, общественную орга
низацию или трудовой кол
лектив на рассмотрение. О 
мерах, принятых к наруши
телю, администрация и об
щественные организации 
обязаны в десятидневный 
срок сообщить начальнику

* Новая книга —

«Азбука закона»
«Знания о законах ну

жны всем. Всем без ис
ключения. Они необхо
димы почти во всех про
явлениях нашей повсед
невности» — так начина
ет свою новую книгу «Аз
бука закона» (Средне- 
Уральское книжное изда
тельство, 1982 год) доктор 
юридических наук, про
фессор Свердловского 
юридического института, 
лауреат Государственной 
премии СССР Сергей 
Сергеевич Алексеев. Всем 
содержанием своей книги 
автор доказывает, что 
правовые вопросы 'посто
янно возникают в жизни, 
и каждый должен уметь 
в них разбираться.

Он предлагает молодым 

органа внутренних дел или 
народному судье.

К административной от
ветственности за мелкое 
хулиганство могут быть при
влечены лица, достигшие к 
моменту совершения данно
го проступка совершен
нолетнего возраста. Дело 
в отношении совершивше
го мелкое хулиганство ли
ца в возраста от 16 до 18 
лет может вместо привле
чения его к администра
тивной ответственности 
быть передано' на рассмо
трение комиссии по делам 
несовершеннолетних.

Указом предусмотрены и 
уголовные меры наказания 
за хулиганство. Наказыва
ется штрафом в размере от 
трех до десяти рублей и 
появление на улицах или в 
других общественных ме
стах в пьяном виде. В слу
чае появления в пьяном 
виде подростков штраф, 
налагается на родителей.

Действия граждан, на
правленные на пресечение 
преступных посягательств и 
задержание преступника, 
являются в соответствии с 
законодательством Союза 
ССР и союзных республик 
правомерными и не влекут 
уголовной или иной ответ
ственности.

Лица, допустившие ху
лиганские действия, наря
ду с привлечением к ад
министративной или уго
ловной ответственности, ли
бо применения к ним мер 
общественного воздействия, 
могут администрацией 
предприятий, учреждений и 
организаций по согласова
нию с комитетами профсо
юзов лишаться полностью 
или частично премий на 
производстве, а ч также 
льготных путевок в дома 
отдыха и санатории; им 
может быть перенесена 
очередность на получение 
жилплощади.

Каждый случай хулиган
ства должен решительно 
пресекаться государствен
ными органами и общест
венностью.

читателям, взявшим в ру
ки эту небольшую бро
шюру, раскрыть ее и с 
первых же страниц на
чать «усвоение юридиче
ских премудростей. С 
азов. С азбуки закона».

Эта книга написана не 
сухим языком, а ярким 
публицистическим сло
гом, ее страницы напол
нены любопытными фак
тами, цифрами, примера
ми из жизни. Свои суж
дения автор подтвержда
ет примерами из юриди
ческой практики.
/ Книга состоит из трех 
глав: «История и совре
менность», «Умение чи
тать законы», «Юриди
ческая справка».
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* Навстречу 60-летию образования СССР

«ЛАЧИН»-ЗНАЧИТ «СОКОЛ»
С 10 по 22 августа п 

нашем городе проводи
лись финальные игры на 
призы Всесоюзного клу
ба ЦК ВЛКСМ «Кожа
ный мяч». Шефом 
команды юных футболи
стов «Лачин» («Сокол») 
из Дшхабада был коллек
тив нашего комбината. 
Домостроители постара
лись так организовать 
свободное время ребят, 
чтобы наши гости из сол
нечного Туркменистана 
чувствовали себя как до
ма, хорошо отдохнули и 
набрались сил перед на
чалом нового учебного 
года, увезли в родные 
края самые теплые вос
поминания о встречах на 
уральской земле. Об од
ной из таких встреч мы 
попросили рассказать 
бывшего комиссара 
команды Валерия Тупи
цына.

— Особенно запомнилась 
туркменским ребятам по
ездка в пионерлагерь им. 
Ю. А. Гагарина. День вы
дался как по заказу. На
строение с утра у всех 
приподнятое. Поездка к 
друзьям, которые ждут, 
всегда событие, всегда ра
дость. Но пути ребята 
расспрашивали о пред
приятиях нашего города, 
интересовались ново
стройками. Вижу, как 
нравятся им наши ураль
ские просторы: поля, зе
леные луга, леса, водое
мы.

Вот и пионерский ла
герь. Гагаринцы встреча
ют гостей цветами. Мно
го солнца, радостных

На туристской тропе

БЫТЬ УМЕЛЫМ И ВЕСЕЛЫМ
В конце августа на Жу-другое. На этом испытания

лановском озере отряд 
общественного призыва 
СУ-20 (МЖК) провел пер
вый туристический слет, в 
котором участвовали две 
команды «Веселые ребя
та» и «Романтики». Основ
ная цель слета — провер
ка и овладение бойцами 
туристских навыков. Для 
этого решили провести 
комбинированную турист
скую эстафету. Ее участни
кам предстояло найти 
брод на реке, пройти по 
бревну на воде, сложить 
палатку, перебраться че
рез пропасть, определить 
азимут, сориентироваться 
на местности по топогра
фическим знакам, перене
сти больного до места 
привала, развести костер и 

улыбок, крепких товари
щеских рукопожатий.

После знакомства с га- 
гаринцами и пионерским 
лагерем небольшой от
дых и товарищеская 
встреча по футболу. На 
зеленом поле «Лачин» и 
команда юных футболи
стов, воспитанников тре
нера Николая Лямцева с 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. С пер
вых минут на поле раз
вернулась интересная, 
увлекательная борьба. И 
все-таки чувствуется, что 
у юных футболистов из 
Ашхабада больше спор
тивного опыта, как-никак 
участники Всесоюзного 
финального турнира. К 
тому же они и постарше. 
Несмотря на это, товари
щеская встреча доставля
ет истинное удовольст
вие и юным болельщи
кам, и игрокам.

Но вот свисток судьи. 
Матч закончен. Команда 
«Лачин» получает при
зы: сувениры «Медведь», 
панно «Уральские дали», 
наборы открыток города 
Свердловска. В конце 
концов, в гостях не ва
жен и счет. В товарище
ском матче победила 
дружба.

Поэтому, когда чуть 
позже отправились на 
прогулку в сосновый бор, 
бывшие спортивные со
перники охотно помога
ли своим новым товари
щам собирать дары ле
са. До этого ребята из 
Ашхабада никогда не 
видели, например, как 
растут грибы, не знали 
их названий, не могли

туристов не кончались. 
Изрядной подготовленно
сти, ловкости, выносливо
сти и умения требовала и 
вторая эстафета — коми
ческая. Ее участникам нуж
но было перебраться че
рез болото, проскакать в 
мешке, снарядить удочку, 
перерубить полено и т. д.

Да, многое должен уметь 
турист. И не только пре
одолевать препятствия, но 
и быть веселым, уметь го
товить пищу. Поэтому ве
чером для команд были 
объявлены два конкурса: 
на лучшее приготовление 
ужина и художественной 
самодеятельности. Участни
ки слета оценили кулинар
ные способности друг 
друга, пели туристские пес

отличить, какие съедоб
ные, какие нет. Вог од
ному из наших гостей 
очень понравился яркий 
и красивый гриб. Он 
рад удаче. Подходят пио
неры и со смехом расска
зывают ему, что это за 
гриб. Вскоре от души 
смеется и незадачливый 
грибник. И берет... мухо
мор себе на память о 
своих новых друзьях из 
Свердловского домо
строительного комбината, 
о нашем прекрасном 
уральском лесе.

А вечером был накрыт 
праздничный стол: пионе
ры приготовили вкусч 
ную грибницу, настряпа
ли тортов. Был и винов
ник торжества. Весело 
отметили ребята день 
рождения туркменского 
мальчика Мухамеджана. 
Перед отъездом на па
мять об этой встрече пио
неры дарили своим но
вым друзьям фотогра
фии, обменивались с ни
ми значками, адресами. 
Каждый чувствовал се
бя представителем еди
ной братской страны, од
ной дружной семьи. В 
памяти ребят надолго со
хранятся воспоминания 
об этом светлом и радо
стном дне дружбы. Та
кие встречи не забыва
ются всю жизнь.

На снимках: внима
тельно следят за товари
щеской встречей по фут
болу ребята из пионер
ского лагеря им. Гагари
на; момент игры юных 
заводчан с командой «Ла
чин» из Ашхабада.
Фото В. Калимасова.

ни у костра, читали стихи, 
танцевали, исполняли юмо- 
ристичес'кие сценки. На 
следующий день помери
лись силами в футболь
ном поединке.

И вот. общее построение. 
Жюри подведены итоги. 
Победа присуждается 
команде «Романтики». По
бедителям вручаются па
мятные призы.

Интересным и увлека
тельным получился первый 
туристический слет бой
цов общественного призы
ва МЖК из СУ-20. Надол
го запомнится он участ
никам. Умело организовать 
его помогли члены тур- 
клуба МЖК. Побольше бы 
таких встреч и состязаний. 
И’не только в отдельных 
отрядах, но и между от
рядами МЖК.

А. ОШКУКОВ.

В помощь садоводам и огородникам

Редис
В августе, до конца ме

сяца, в средней полосе 
самое время сеять редис, 
чтобы в сентябре собрать 
урожай. Надо сказать, что 
посеянный во второй по
ловине лета редис часто 
дает лучший урожай, чем 
посеянный весной. Для ав
густовских посевов наибо
лее пригоден сорт «ран
ний красный».

Редис как скороспелый 
овощ образует полноцен
ный корнеплод в течение 
месяца после посева, а

Госстрах

Страхование жизни
Смешанное страхование 

жизни — один из наибо
лее распространенных ви
дов личного страхования. 
Оно интересно тем, что 
сочетает форму страхова
ния и сбережения, обеспе
чивая страхователю по
мощь при наступлении в 
его жизни определенных 
событий, а также позволя
ет в течение срока стра
хования путем ежемесяч
ных взносов сделать соот
ветствующие денежные на

копления. 

иногда и за восемнадцать 
дней. Конечно, же, хоро
ший урожай бывает в том 
случае, если семена посе
яны в подходящую для ре
диса почву, а именно: рых
лую суглинистую или су
песчаную или на окульту
ренный торфяник. На не
больших участках редис 
сеют на грядках шириной 
около метра с расстояни
ем между рядами восемь— 
десять сантиметров.

Мы все знаем, что ре
дис — близкий родствен
ник редьки и ценный пита
тельный овощ. В нем мно
го минеральных веществ, 
много аскорбиновой кисло
ты, есть витамин В3, амино
кислоты, пектины. Вкус и

По окончании срока 
страхования Госстрах га
рантирует выплату полной 
страховой суммы, обуслов
ленной договором. Причем 
выплаченная денежная 
сумма за утрату трудоспо
собности не учитывается 
при выплате полной стра
ховой суммы в связи е 
окончанием срока догово
ра страхования.

Договоры смешанного 
страхования жизни заклю
чаются с лицами в возра
сте от 16 до 70 лет на 
срок 5, 10, 15, 20 лет. Стра

запах редиса обусловлены 
наличием эфирных масел 
И гликозидов, обладающих 
фитонцидными свойствами. 
Этот скромный овощ ока
зывает благотворное дей
ствие при заболевании ды
хательных путей. Во фран
цузской фитотерапии от
мечается лечебное дейст
вие редиса, как и редьки, 
при желчнокаменной бо
лезни.

Не все знают о том, что 
в пищу употребляют не 
только корнеплод редиса, 
но и молодые, неогрубев
шие листья; они годятся 
для салата и для супа. По
пробуйте, — понравится.

Н. ВАСИЛЕНКО, 
кандидат сельско

хозяйственных наук.

ховая сумма по догово
рам смешанного страхова
ния жизни устанавливается 
по соглашению е Госстра
хом. Размер ежемесячно
го страхового взноса за
висит от размера страхо
вой суммы, срока страхо
вания и возраста страхо
вателя.

Для заключения догово
ра страхования жизни 
следует обратиться в ин
спекцию Госстраха или к 
страховому агенту, кото
рого можно пригласить по 
вашему месту жительства 
или на работу.
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